



## CONFERENCES - DEBATS

« Du déluge au baptême, la Bible au fil de l'eau »

Avec Yves-Marie Blanchard

Samedi 22 mars 2025, 16h00

Tiers- lieu des Feuillants, 7 rue des Feuillants, Poitiers

Yves-Marie Blanchard, bibliste



Yves-Marie Blanchard est prêtre du diocèse de Poitiers, agrégé de lettres, docteur en théologie, professeur honoraire à l'Institut catholique.

Dans la Bible comme aujourd'hui, l'eau est infiniment précieuse et indispensable à la vie. Mais elle peut aussi se révéler menaçante et destructrice. Dès lors, le symbolisme de l'eau, selon la Bible, sera forcément ambigu et comme tiraillé entre la mort et la vie.

« Droits et prérogatives des Etats sur leurs espaces maritimes »

Avec Philippe Lagrange

Lundi 24 mars 2025, 18h00

Amphi Hardouin, Faculté de Droit, 43 place Charles de Gaulle , Poitiers

Philippe Lagrange, Professeur de Droit public, Doyen honoraire de la Faculté de Droit et des Sciences sociales, Université de Poitiers

## « Eaux et urbanisation »

Avec Nicolas Lancereau

Lundi 24 mars 2025, 20h30

Amphi Fortunat, Les Jardins d'Arcadie, 10 rue de la Trinité, Poitiers

Pour son intervention dans le cadre du festival Voix Publiques, Nicolas Lancereau présentera brièvement son expérience chez Luc Weizmann, chez qui il a travaillé notamment sur des projets autour du thème du traitement de l'eau. Puis il retracera les grandes lignes de l'évolution "des établissements humains" comme dit Le Corbusier et de leur rapport à l'eau, à travers les 3 grands âges de notre civilisation : "agricole, industriel et enfin machiniste".

Nicolas Lancereau, architecte urbaniste, DEA (diplôme d'état d'architecte), HMONP (habilité à la maîtrise d'œuvre en son nom propre). Diplômé en 2007 de l'école d'architecture de Paris Belleville.

Il a travaillé chez Michel Kagan, Dusapin Leclercq, et Luc Weizmann Architectes avant de rejoindre l'agence Lancereau Meyniel, puis de fonder récemment sa propre structure, LMnCo, en continuité d'activité de Lancereau Meyniel.

Il intervient pour l'Université à l'ENSIP (école ingénieurs de Poitiers), cour d'architecture et d'urbanisme.

## « La société confrontée aux inondations en France au XIXe siècle »

Avec Jérôme Grévy

Mercredi 26 mars 2025, 18h30

Amphi Madiot, Faculté de Droit, 15 rue Saint Opportune, Poitiers

Jérôme Grévy, Historien Professeur à l'Université de Poitiers

Parmi les cataclysmes naturels, les inondations semblent particulièrement inquiétantes à la société du XIXe siècle. Soudaines et dévastatrices, elles révèlent que, en dépit des progrès de la science, l'homme est impuissant devant la nature. En opposition au discours tragique et fataliste de la presse et des romans, les ingénieurs ont su analyser ces phénomènes et proposer des solutions.

## « Les larmes, miroir de l'âme »

Avec Claudine Chevallier

Jeudi 27 mars 2025, 18h00

Scène Maria Casarès, 34 bd Chasseigne, Poitiers

Qui fera l'histoire des larmes ?

Cette surprenante voire paradoxale question, Roland Barthes la pose dans *Fragments d'un discours amoureux*. Et si, loin d'être une manifestation naturelle, les larmes s'avéraient, elles aussi, incessamment travaillées et modifiées par la culture ? Ainsi les larmes s'inscriraient bien dans le complexe entrelacement des émotions et des idées.

Afin d'approfondir cette question, les différentes appréhensions et représentations des larmes seront mises en relation avec le contexte historique et civilisationnel centré essentiellement sur l'Europe.

Claudine Chevallier, Docteur en philosophie (« Figures du double chez Jean-Jacques Rousseau » et le XVIII<sup>ème</sup>)

Enseignante retraitée en classes préparatoires aux concours d'HEC et des écoles de commerce à Paris.

Chercher et transmettre ont été et restent son fil conducteur d'existence, si bien qu'elle n'a pas quitté l'enseignement. Raison pour laquelle elle donne des conférences à l'U.I.A (Université Inter Ages de Poitiers), et dans d'autres universités "temps libre" notamment à Saumur, Thouars, à la Société des Sciences à Châtellerauld, et au Centre pénitentiaire de Vivonne car les détenus ont également un droit "au savoir partagé".

Et toujours à Poitiers : elle anime des ateliers de culture générale et philosophie en mars et avril.